
沿街店面占据道路施工，
在一般市民眼中，这是市容部

门管的事，但交警部门最近也
开始对此进行整治，并对商家
开出了首张罚单。
“店面施工没问题，但不

能影响市民车辆的正常通

行！”昨天，交警二大队联合白
下区安监局对辖区店面施工占
据交通要道情况进行检查，六
家店面挨了罚。
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昨天上午10点，市民张小

姐骑车由建邺路行至丰富路路
口准备拐弯时，突然发现慢车
道上堆积着一堆沙石，刹车已
经来不及，张小姐只好将车子
拐到了快车道，没想到此时后
面正巧一辆轿车驶来，轿车躲
让不及，将张小姐连车带人碰

倒在地。之后不久，另外一位
骑自行车的市民经过这个地方
时，也被逼上了快车道，结果
也险些被过往的汽车碰到。

“像这样的占道施工，直接
影响了路面交通，给行人和车辆

造成不便，还容易引发事故。”
交警二大队副大队长王青告诉
记者，他们接到市民反映后，先

后三次向施工单位发出整改建
议，但占据情况一直没有改观，

无奈之下，交管部门和安监部门
联合执法，向施工单位开出了罚
款500元的罚单，并强制清除
占据路面的沙石，恢复了路面畅
通。据悉，昨天上午交管部门先
后对六家因为施工占据交通要
道的商家进行了处罚。
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随着春节的到来，众多沿

街商家都在忙着装修门面。但
是，可能是受工期紧张影响，记
者昨天在新街口周边走访了数
家正在装修的沿街店面，发现
没有一家不占据路面交通的。
交管部门近期还将加大整治力
度，希望各商家施工时，不要影

响交通安全。5678 9:;

< = > ? @：2005年 7
月份，我儿子柳柳出生，但比

预产期提早了近两个月，一出
生便出现了呼吸困难的情况，
医生赶紧把孩子放到早产儿
培养箱，进行吸氧救治。一个
多月后，孩子康复出院。但是
不久，我就发现孩子的眼神有
点呆，5个多月后被确诊为

“早产儿视网膜病变，晚期，
双目失明。”医院从来没有
告诉我们吸氧会导致孩子的
眼睛失明，而且孩子吸氧的
过程中，医院也没有进行相
应的检测和治疗。医院是不
是应该承担这个责任？
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1月 31日晚上 11点
多，草场门大街宁工新寓二

村发生一起火灾，消防车在
事发后几分钟就赶到现场，
却因为消防通道上停满车辆
无法进去施救，造成很大的
损失。事后，私家车堵塞消防
通道成了宁工新寓二村居民
众议沸腾的话题。

昨天上午，记者赶到宁
工新寓二村 180号 402室，
1月 31日晚上发生的火灾

将靠阳台的大房间完全烧
毁，客厅也被烧了一半，直接
经济损失据称有三四万元。
住户郭小姐说，火烧起来时，
她们两个女孩都在家里，赶
紧拨打119。几分钟后，消防
车赶到了，可无法靠近直接

施救，后来又从外面层层接
水管进来，到开始有水时，烧
了至少有20多分钟了，贵重
物品已经全部烧毁。

消防车为什么进不了小

区里面呢？一位在火灾现场
的业主称，主要是小区通道
上停满了私家车，路口全被
堵死了。

在从宁工新寓二村 180
号出来的路上，记者发现路
上写着许多车牌号，划着停

车线，显示道路被指定给了
业主私家车使用。令人惊讶

的是，不宽的路上两边都是
停车位，记者目测一下，停车

后道路只能余下约2米宽。
小区门口贴着一张宁

工新寓二村物管的告示，称
物管将从 2007年 2月 15
日起撤出，希望交了今年停
车费和物管费的业主尽快办
理退费手续。“我们就是因

为业主安全得不到保障才退
出的，” 省级机关物业管理
中心负责宁工新寓二村的张
主任说，他们不愿意到出事
时再去承担责任，而主要的
安全隐患就是业主乱停车。

张主任介绍说，宁工新

寓二村是上世纪 90年代中
期建的，“当初建设时就没有
规划车位，这几年，私家车越
来越多，一些业主常为停车吵
架，所以物管就出面划了固定
停车位，每台车每月收 100
元。最近又有业主提出拔掉中

心花园步行区的隔离桩，说这
样可以多停几辆车。”

张主任说，去年一年，小

区内发生了五六起火灾，由于
消防车进不来，保安只要接到
警报，第一反应就是拿灭火
器，到失火住户家灭火。“这
样下去，终究不是个事，我们
决定退出，也是无奈之举。”
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交付于 2005年的百合

果园三期由两幢高层组成。
与建成年代较早的一期二
期物业费只有两角、五角相
比，三期的物业费高出了一
大截，达到每平方米 1元。
可是小田说，他们享受的服
务甚至不如一期二期的。

1月21日下午，记者来

到了百合果园。往小区里走
了200米，能看到三期两幢
高层之间的水池。一阵微风
吹过，几只可乐瓶和塑料袋
荡漾在水中。水池背后，几袋
垃圾零乱散布在地上。再转
回一楼大门前，20多辆自行

车胡乱停放在路边。小田说：
“门禁系统一直是坏的；不
少地砖都裂开破碎；花园的
草地被随意踩踏，这些都
没人管。”

同样在百合果园，紧邻
的一期二期面貌却完全不

同：绿化错落有致，地面干
净整洁，自行车整齐停放。
“三期费用高，却反而

不如一期二期的，怎么想怎
么不服气。”鞠先生原先住
在一期，之后在三期买了
房，又成了三期业主，此中

反差，他心里很不是滋味。
多次的整改协商没有效

果，百合果园三期业主开始
拒交物业费，300多户业主

中，仅小田一家，就欠下了
一年多的 1600余元物业
费，算起来光物业费就是个
几十万元的窟窿。
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谁都不希望把事情闹到

法庭上去。在律师函发出之
后，物业的代理律师王思涛

与小田等几名业主在茶馆
见了面。
“根据物业服务合同，你

们不能拖欠物业费，发出律
师函也是不得已而为之。”
“我们一直是想交费

的，但是物业的服务让我们

感到失望，而且离每平方米
1元的服务标准相差太大，
只要你们马上整改，我们就
继续交费，但是以前的费用
必须打折。”
“我会向公司反映你们

说的情况。但是按照法律规

定，物业费不能欠交，也不
能打折。如果闹上法院，你

们不光要交物业费，还得承
担1000元左右的诉讼费。”
王思涛律师说。

法律本科毕业的小田，
用质疑的口吻说：“按照

《合同法》规定，一方提供
的服务存在瑕疵，另一方有
权拒交费用或打折交费，为
什么物业服务合同就能例
外呢？”

由于几名业主坚持不愿
全额交费，一场法庭外提前

进行的辩论无果而终。
记者在南京多家法院了

解到，目前物业费纠纷判决
结果呈现“一边倒”态势。
虽然不少法官私下表示，如
果业主能够举证证明物业
服务存在明显瑕疵，物业费

应当“打折”，但在实践中，
能够做到这点的业主数量
是“几年出一个”。

但是小鞠等业主似乎决
心要讨个说法。用小鞠的话
来说，“当被告我很高兴，我

就是要到法庭上说个清楚”。
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一场物业费官司看似不

可避免。其实业主们和王思
涛律师都承认，百合果园的
物业纠纷并不复杂，没有诸
如绿地权、阳光权、车库权
属那样的原则性矛盾，如今
的矛盾是因为双方沟通不
畅，长期积怨造成的。如何

化解？他们在谈话中都提到
了办法———成立业委会。
“单个业主维权很难，

而业委会有权炒物业，如果
由业委会出面与物业交涉，
物业服务一定会马上改
观！”小田说。

而物业也希望业委会能
尽快成立。“小区维修基金
必须经业委会同意才能使
用，现在没有业委会，连路
灯、道路坏了都没钱修；业
委会成立之后，如果业主对
我们有什么意见，可以由业

委会出面沟通，我们也就放
心得多；物业费收不齐，业
委会也有义务进行宣传。”

然而成立业委会谈何容
易。“很多三期业主都迫切
希望成立业委会，但是我们
到一期二期业主那里去宣

传时，那里的业主基本上无
动于衷。”小田苦恼地说。

由于三期业主人数在百
合果园中只占少数，因此成
立业委会必须有大量一期二
期业主参加，否则便无法成
立业委会。小鞠认识几个一

期业主，他说：“有的一期业
主觉得过得不错，没必要成
立业委会。”
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&' ()*+深夜，僻静处，

三个男子，合骑在一辆黑色助
力车上，专门找孤身女子下
手，抢得东西后便快速骑车离
开。这伙“飞贼”先后在鼓楼、
白下等地抢夺 12起，但在 1
月31日深夜的抢夺中，被鼓
楼警方飞速擒获。

1月 31日 23时 03分，
石女士骑自行车下班回家，路
过清凉山垃圾中转站时，身后
传来助力车的声音，石女士以
为是普通的路人，便把自行车
稍微靠了靠边，好让助力车超
前。突然，她感觉自己的肩膀

一紧，挎包已经被坐在助力车
上的人抢走，而她自己也连车
带人摔倒在地，身边的这辆助
力车随之呼啸而去。

接到指令的鼓楼特巡警
45号巡逻车民警立即驱车赶
到现场，与此同时，鼓楼特巡

警 15号车民警和 35号车民
警按照应急行动预案，进行围
追堵截，形成合围态势。当45
号巡逻车搜寻至清凉门大桥
西下桥口处，发现有三名男子
正在将一辆轮胎已经瘪了气
的黑色助力车往一辆面包车

上搬，形迹可疑，立即展开盘
查。三名犯罪嫌疑人李某、张
某、何某随即落网。

在华侨路派出所，三名嫌
疑人对晚上的摩抢案件供认不
讳，并交代了先后在鼓楼区、下
关区抢夺12起的犯罪事实。
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